

## Medienmitteilung

Adelboden-Lenk, 26. März 2024

# 16 Interessierte sind dem «Ruf der Helden» gefolgt

*Im Rahmen der Nachwuchskampagne «Alpine Tech Heroes» von Seilbahnen Schweiz fanden bei den Bergbahnen Adelboden-Lenk AG (BAL AG) am 18. und 22. März 2024 zwei Schnuppertage statt. Sie richteten sich an künftige Seilbahn-Held:innen, die sich für die Ausbildungen Seilbahnmechatroniker:in EFZ und Seilbahner:in EBA interessieren.*

Wie alle Branchen sind auch die Bergbahnunternehmen vom demografischen Wandel betroffen, viele technische Fachkräfte gehen in den nächsten Jahren in Pension. Seilbahnen Schweiz (SBS) und die Seilbahnbranche hat reagiert und zusammen mit den Regionalverbänden eine erste nationale Nachwuchskampagne lanciert, um Jugendliche für die Seilbahnberufe zu begeistern.

## Junge Helden für die Seilbahnbranche

«Call of Heroes» – unter diesem Motto fanden bei über 50 Bergbahnunternehmen in der ganzen Schweiz Schnuppertage statt. Am 18. und 22. März öffnete auch die Bergbahnen Adelboden-Lenk AG (BAL AG) ihre Türen, um Interessierten die verschiedenen Aufgaben von Seilbahn-Mechatroniker:innen EFZ und Seilbahner:innen EBA zu zeigen. Vor Ort war auch die Vizedirektorin von Seilbahnen Schweiz, Benedicta Aregger, die sich an der Lenk selbst ein Bild vom Anlass machen wollte.

Vom Schweissen und Reparieren in der Werkstatt über Betreuung einer Sesselbahn-Anlage bis zu Instandhaltungsarbeiten in luftiger Höhe – der Rundgang begeisterte mit der Vielfalt der Berufe. «Das Angebot fand regen Anklang, in Adelboden und an der Lenk durften wir insgesamt 16 Teilnehmende begrüßen – so viel wie nirgendwo anders», erklärt Marcel Neuenschwander stolz. Er ist stellvertretender Leiter Beförderung bei der BAL AG und hat die Koordination der Anlässe vor Ort übernommen. «Wir wollen zeigen, wie vielfältig eine technische Ausbildung sein kann und dass man – dank einem Arbeitsplatz in Mitten der Berge – immer wieder atemberaubende Momente erlebt». Dass das tagfüllende Programm so gut ankam, stimmt ihn hinsichtlich der Bergbahn-Zukunft zuversichtlich: «Die Kampagne unseres Verbandes setzt schweizweit ein starkes Zeichen – am effektivsten bekämpfen wir Fachkräftemangel, in dem wir selber Spezialist:innen ausbilden».

## Box:

### Die Bergbahnen Adelboden-Lenk AG ist ein Ausbildungsbetrieb

Die Bergbahnen Adelboden-Lenk AG vergibt jedes Jahr je eine Lehrstelle in Adelboden und an der Lenk. Ob die Lehre als Seilbahnmechatroniker:in EFZ und als Seilbahner:in EBA begonnen werden kann, wird individuell entschieden. Alle Informationen gibt's unter <https://www.adelboden-lenk.ch/jobs>. Schnuppertage können ganz einfach per Mail organisiert werden: [hr@adelboden-lenk.ch](mailto:hr@adelboden-lenk.ch).

*Bildlegende 1:* Glückliche Teilnehmende am Schnuppertag «Call of Heroes» an der Lenk. Flankiert werden die Seilbahn-Profis von morgen von Stefanie Inniger (Kommunikation BAL AG), Benedicta Aregger (Vizedirektorin Seilbahnen Schweiz), Harald Eschler, (Patrouilleur BAL AG), Lars Neuhaus (Lernender Seilbahnmechatroniker BAL AG, hinten), Markus Kuhnen (Stv. Pistenrettungsdienst West BAL AG), Peter Zjören (Ausbildungsverantwortlicher BAL AG) und Marcel Neuenschwander (Stv. Leiter Beförderung BAL AG). Foto: Rocket GmbH

*Bildlegende 2:* Ausbildungsverantwortlicher, Peter Zjören, zeigt den Teilnehmenden, wie schwer die einzelnen Elemente einer Bergbahn, wie beispielsweise eine Rolle, sind. Foto: Rocket GmbH

Kontakt: Bergbahnen Adelboden AG, Stefanie Inniger, [stefanie.inniger@adelboden-lenk.ch](mailto:stefanie.inniger@adelboden-lenk.ch), 033 673 90 54